
集落アンケートを実施し、
ゴミステーションを移築

仁保/北河内集落



北河内の紹介

検索エンジン 「きたがわちチャンネル」 で検索

YOUTUBE「きたがわちチャンネル」にもあり

北河内の春を「恋するフォーチュンクッキー」でご紹介
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北河内集落の概要
令和４年４月

総人口 戸数
仁保 2,857人 1,048戸
北河内 126人 45戸

‐２‐



きっかけ

集落内で、住民の年代層別人数の表を出して、将来の
北河内についての話し合いを行う。

ショッキングな数字だが、将来の若者のためにできる
ことをやろうとの意見が出る。

・ゴミステーションの移築
・自主防災体制の充実
・集会所の機能強化
・北河内自治会として認可地縁団体の設立と登記 など
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ゴミステーション旧跡地
問題点/周辺の草刈りや溝掃除が大変など
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平成３０年

２月 集落総会でゴミステーションの問題点と移築を提案

３月 検討委員会を行ない、移築についてアンケートを

実施

５月 アンケート結果による臨時総会をし、意見を集約

8月 建設委員会にて協議

９月 完成による搬入方法等の確認と防災研修
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北河内集落ゴミステーションの移転について　(案)
平成30年2月24日

問題点 現行（黒石にあるもの） 北河内集会所（下手花壇か、上側に）

①清掃面 月当番による周辺の草刈り 四季を問わず清掃 コンテナの用意は、従来同様である

木枝・落ち葉の清掃 3人～5人 掃き掃除くらいで済むのでは？

溝掃除 少子高齢化 水道あり

集会所・倉庫あり

②交通面 道路が狭い/塩川橋の出口が危険 駐車場あり

③費用面 不要 52万円くらい 山口市半額助成あり

実質　26万円の地元負担

再利用か、撤去なら費用がかかる 花壇の撤去

基礎工事は、地元がする

④その他 子どもの減少により、花壇の世話も大変 草刈りも必要

問題点/夏場の異臭は、近隣に影響があるかも

お知らせ/急がない配布ものがあれば

/掲示板の設置で、お知らせを周知できる

/個人ポストを設置すれば、配布の手間が省ける
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移築先

移築前
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集落内アンケートの実施

（対象）
北河内の全戸 ４５戸
回答率８４％

（内容）
①ゴミステーションの場所について
②具体的な移築場所
③移築する場合の費用
④その他 ご意見・ご要望
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先月の集落総会で、提案のありました件について、第１回の検討委員会を3月17日に行ないました。

その結果、集落アンケートを実施し、皆さんの具体的な回答を経ての検討が適正であろうとの内容に

なりました。よって、下記のアンケートについて回答をお願いします。ご記入後封筒に入れられ、

最寄りの検討委員さんにお渡しください。

問 ① ゴミステーションの場所について 必ず、どれかに○をして下さい。

● 当面、現在の場所で良い。 【 】 #DIV/0!

　　　　　黒　石 乃美友三郎 山下郁夫

● 移転した方が良い。 【 】 #DIV/0! 小河内 竹下明誠 香川昌之

北河内 藤井剛 木村松義

● どちらとも言えない。 【 】 #DIV/0! 門前登志男

合計 【 】 #DIV/0!

問 ② 移転した方が良いと答えた方にお尋ねします。具体的な移転先は何処が良いと思われますか。

○か記入 　北河内集会所【　　　　】 ・ その他　【　       　】

問 ③ また、移転する場合の費用は、どこから捻出したら良いと思われますか。

○を記入 (総会での例) 費用合計が52万円なら、半額の26万円が地元負担となります。

【 】 全額、集落会計から。 #DIV/0!

【 】 1千円から2千円の自己負担とし、残額は集落会計から。 #DIV/0!

【 】 52万円よりも安価なものでお願いしたい。 #DIV/0!

【 】 その他/出来るだけ具体的に。 #DIV/0!

【 】　合計 【 】

問④ その他、北河内集落に関して、ご意見ご要望があればご記入下さい。

北河内ゴミステーション建設検討委員会

提出期限　　　平成30年03月25日 (日)までに

北河内ゴミステーションの移転に関するアンケート

検討委員

問 ① ゴミステーションの場所について

全体戸数 45 戸 84% 回答率

票数 割合

● 当面現在の場所で良い。 【 9 】 24%

● 移転した方が良い。 【 27 】 71%

● どちらとも言えない。 【 2 】 5%

合計 【 38 】 100%

問 ② 移転した方が良いと答えた方にお尋ねします。具体的な移転先は何処が良いと思われますか。

● 北河内集会所【  23  】 ・ その他　【  1  】

● 北河内集会所の近くには民家が有り、夏場には異臭がして迷惑をかける事になるのではないか。

問 ③ また、移転する場合の費用は、どこから捻出したら良いと思われますか。

● (総会での例) 費用合計が52万円なら、半額の26万円が地元負担となります。

票数 割合

【 13 】 45% 　　● 全額、集落会計から。

【 13 】 45% 　　● 1千円から2千円の自己負担とし、残額は集落会計から。

【 2 】 7% 　　● 52万円よりも安価なものでお願いしたい。

【 1 】 3% 　　● その他/出来るだけ具体的に。

【 29 】 100% 合計

● 半額程度は各戸から徴収し、残額は集落会計から。

● 戸別に積立をしてから移転してはどうか。移転後の跡地の管理はどうするのか。

問④ その他、北河内集落に関して、ご意見ご要望があればご記入下さい。

● 集会所の土地借地料について、ステーションを集会所の土地に移設すれば、借地料の検討が必要である。

● 花見のような費用のかかる行事は見直す必要がある。少子高齢化を考え簡素なものにしたらどうか。

● 少子高齢化を考え、町内会の役を少なくして欲しい。花見の餅まきは手間がかかり止めたらどうか。

● 高齢者は町内会の行事に関し、あまり恩恵を受けていない。金のかからない町内会運営を望む。

● 桜並木のグランドカバーにシャガはどうでしょうか

北河内ゴミステーション建設検討委員会

北河内ゴミステーションの移転に関するアンケート結果について

H 30.5.13
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北河内集落のみなさんへ

北河内ゴミステーション建設委員会

● ゴミステーションの建設にあたり、７月２１日(土)委員会を実施し、下記のとおりの協議しました。

議案 ① 北河内ゴミステーションの移転について

〇 北河内集会所の花壇跡地に 整備済 配置は、別紙のとおり

〇 びん・缶等のコンテナは、回収日にステーション前に置く

〇 市補助申請時、近隣者ほか同意書が必要となる

当初 資金捻出方法
見積金額 474 千円 自己資金 340 千円

基礎工事費 206 千円 業者委託 各戸 3 千円 6月集金

合計 680 千円 戸数 45 戸

合計 135 千円

山口市補助 340 千円 1/2

自己資金 340 千円 1/2 集落会計 ● 205 千円

会計残高 500 千円 5/7

花壇の撤去(地元で作業) 基礎工事費を抑える手立て

変更 資金捻出方法 現行と同様なガレキ置き場を隣接する

見積金額 498 千円 フェンス含む 自己資金 428 千円

基礎工事費 357 千円 業者委託 各戸 3 千円 6月集金 済

合計 855 千円 戸数 45 戸

山口市補助 427 千円 1/2 合計 135 千円

自己資金 428 千円 1/2

集落会計 ● 293 千円 ＋88 千円

負担額増

会計残高 727 千円 7/18

② 集会所土地賃借料について 兼村さんと相談中

土地賃借契約の締結 土地には、集会所・ゴミステーション

防災サイレン

③ ゴミ当番 現在は、3人～5人の当番制 11班

移転後は、3人くらいで 14班

当面、現状の当番で管理し、来年度の総会で協議

④ 現在あるステーションをどうするか 黒石班の協議により、撤去となる

秋以降に地元で作業の予定 撤去費用が必要

⑤ 蛍光管・乾電池の回収について 回収ボックスの設置

乾電池は、必ず絶縁テープをする

センターへの搬入は、竹下がする

⑥ 戸別ポストの設置について 各戸への急がない配布もの・回収もの

集会所倉庫入り口 JA座談会資料等

ステーションに掲示板を設置し、配布のお知らせをする

⑦ ゴミステーションの愛称の募集について ゴミステーションの愛称を募集します

８月19日までに竹下まで連絡下さい。(粗品あります)

● 以上のとおり、委員会報告を8月1日付け市報便でお知らせします。

◎ ガレキ置き場を別に設けたことにより費用が、88,000円増額しています。ご理解をお願いします。

◎ 山口市の交付決定が下り次第、工事に入る予定です。

◎ ご意見ご要望があれば、竹下までお願いします。 ゴミステーション建設委員会

代表　竹下 明誠　929-0747

ゴミステーション建設委員会報告

平成30年8月1日

北河内集落のみなさんへ

北河内ゴミステーション建設委員会

① 北河内ゴミステーションの移転について

〇 北河内集会所の花壇跡地に

変更 資金捻出方法 現行と同様なガレキ置き場を隣接する

見積金額 498 千円 フェンス含む 自己資金 427.5 千円

基礎工事費 357 千円 業者委託 各戸 3 千円 6月集金 済

合計 855 千円 戸数 45 戸

山口市補助 427.5 千円 1/2 9/19 スミ 合計 135 千円

自己資金 427.5 千円 1/2

集落会計 ● 292.5 千円 ＋88 千円

負担額増

決済後会計残高 416 千円 9/19

② 集会所土地賃借料について 兼村さんと相談し、使用貸借ではなく譲渡による北河内集落(地縁団体)での

取得を検討中です。兼村さんからは、無償提供でと内諾を得ています

登記費用(約7万円)等が必要となるので、総会で協議します

③ ゴミ当番 現在は、3人～5人の当番制 11班

移転後は、3人くらいで 14班

当面、現状の当番で管理し、来年度の総会で協議します

使用開始は10月1日からです。掃除日は燃やせないゴミの日以降に行います

搬入については、別紙カレンダーを参照して下さい

④ 現在あるステーションをどうするか 黒石班の協議により、撤去となりました

秋以降に地元で作業の予定 撤去費用が必要

⑤ 蛍光管・乾電池の回収について 回収ボックスの設置

乾電池は、必ず絶縁テープをする

センターへの搬入は、竹下がする

⑥ 戸別ポストの設置について 各戸への急がない配布もの・回収もの

集会所倉庫入り口 JA座談会資料等

ステーションに掲示板を設置し、配布のお知らせをする

⑦ ゴミステーションの愛称の募集について 北河内資源ステーション(愛称*めぐるくん)　　

決められた日に決められた場所に出すよう心がけましょう

⑧ 防犯灯の設置について 安全対策として、集会所に防犯灯を設置する予定です

みんなのステーションです。大切に守りましょう。

ゴミステーション建設委員会最終報告

平成30年10月1日
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北河内集落の皆さんへ 

北河内ゴミステーションの完成と搬入について 
 

猛暑も過ぎ去り、稲刈りも始まりました。農作業事故など無いように 

注意してください。昨年よりいろいろとご協議いただいた表記ステーションが

無事完成しました。ご協力ありがとうございました。 

よって、今後の利用方法等について、下記の日時に集会を実施します。各戸

できるだけご参集をお願いします。 

 

日 時  平成３０年０９月２３日(日) 夕方 6 時３０分から 

内 容  搬入方法の確認等について 

併せて、県防災アドバイザーによる防災研修を１時間程度行います。 

 

 

平成 30 年 9 月１５日 

北河内ゴミステーション建設委員会 ‐12‐



新しいゴミステーション （写真はR4.8.16撮影）
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北河内集会所

・北河内自治会として、認可地縁団体の設立と集会所土地の登記

・エアコンの設置/LED灯へ交換/机・折りたたみ椅子の購入
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自主防災組織

・毛布・非常食・飲用水・ラジオ・懐中電灯の備蓄
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桜並木の草刈り

年２回実施/６月と８月
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♪北河内音頭♪ 

 

黒石山から日が昇る     大地の息吹を感じよう     今日も一日働くよ       お日様見ているがんばろう 

観音様に春が来た      ふれあい集いて酒を飲む     今年も一年よろしくね     桜並木も満開だ 

仁保川沿いの集落で     黒石・小河内・北河内     いつも仲良く集う村       ニコニコ笑顔で楽しくね 

黄金の稲穂がたなびいた   今年も豊作ありがとう      うまい茶粥とたくあんで     健康長寿といきましょう 

権現様に日が沈む      今年も一年ありがとう       村のつながり大切に      いついつまでも守ろうよ 

山神様に梅が咲く       紅あり赤あり白咲いて     春の訪れ感じるよ          カメラ小僧も訪れる ‐17‐




